

BA-Geschäftsstelle West
Landsberger Straße 486
81241 München

Grüne-Fraktion im BA Laim

München, den 24.09.2023

Antrag

Verpflanzung möglichst vieler zur Fällung vorgesehener Bäume im Rahmen der Baustellen Tram-Westtangente und HW 5

Der Bezirksausschuss Laim möge beschließen:

Die Verwaltung, insbesondere die Stadtwerke München und das Baureferat, werden gebeten, die Verpflanzung möglichst vieler Bäume, die im Zuge der Maßnahme Neubau Tram-Westtangente und der Verlegung der Hauptwasserleitung HW 5 gefällt werden sollen, zu veranlassen.

Begründung

Für Großstädte wie München ist jeder gesunde Baum wichtig - für das Kühlen im Sommer, für die Umwandlung von CO₂ in Sauerstoff und als Lebensraum für viele Tiere. Aus diesem Grund sollte nichts unversucht bleiben, möglichst viele Bäume durch eine Verpflanzung zu retten. Technisch ist die Umsetzung auch sehr großer Bäume möglich, mehrere Städte praktizieren dies seit Jahren.

Als neuen Standort dieser Bäume bieten sich die Grünflächen in den angrenzenden Wohngebieten entlang der Fürstenrieder Straße an, gegebenenfalls können sie auch in beantragte Entsiegelungsflächen im Stadtbezirk verpflanzt werden. Auch der Landschaftspark West ist als Standort denkbar. Ein solches Verpflanzungsprojekt hat Vorzeigecharakter, unterstreicht die Wichtigkeit des Klimaschutzes und die Bedeutung eines jeden einzelnen Baumes.

Bei der U-Bahn-Baustelle Verlängerung U5 wurde diese Verpflanzung vor zwei Jahren bereits mit einigen Bäumen durchgeführt.

Initiative: Christian Hartranft

Martin Beier | Manuela Fritz | Nicola Fritz | Lisbeth Haas | Christian Hartranft
Jutta Hofbauer | Wolfgang Hofstätter | Gerhard Laub | Renate Spannig | Erika Sturm